



**Energieagentur Mur-Mürz**  
Andreas Zeller

+43 650 5522851  
office@eamm.at



## Förderberatung für Haussanierungen

**Auch 2017 fördert das Land Steiermark Investitionen in umweltfreundliche Heizsysteme und Energiesparmaßnahmen.**

Wir haben für Sie gemeinsam mit dem Murtaler Energieberater Andreas Zeller einen Überblick über die Landesförderungen in der Steiermark erstellt:

### Energie- und Sanierungsberatung „Gebäudecheck“:

Kostet mit Förderung € 150,- anstatt € 500,-. Mit dem „Gebäudecheck“ erhalten Sie eine umfassende Energieberatung für Ihr Haus. Diese beinhaltet ein maßgeschneidertes und umfangreiches Sanierungskonzept, das auch als Grundlage für Angebotslegungen von Handwerker verwendet werden kann. Ebenfalls erhalten Sie eine umfassende Förderberatung sowie eine Hilfestellung bei Fördereinreichungen, um Ihre Haussanierung so preiswert wie möglich zu gestalten.

### Energiesparberatung:

Die abgespeckte Variante des Gebäudechecks um nur € 50,-. Optimal für Fragen zu den Themen Energiesparen, Heizungserneuerung, thermische Sanierung und Förderungen.

### Heizungspumpentausch:

€ 75,- pro Heizungspumpe. Durch diese Förderung für die Anschaffung einer energieeffizienten Heizungspumpe hat man die Kosten in der Regel nach zwei bis drei Jahren wieder ausgeglichen.

### Biomasseförderung:

Bis zu € 3.000,- Direktförderung bei Einbau einer Pelletsanlage oder



Hackgutanlage.

### **Thermische Solaranlage:**

Bei bis zu 10 m<sup>2</sup> Kollektorfläche gibt es € 150,-/m<sup>2</sup>, über 10 m<sup>2</sup> Kollektorfläche sind es € 100,-/m<sup>2</sup>. Zusätzlich bis zu € 1.500,- für ergänzende Maßnahmen wie etwa Pufferspeicher, Pumpentausch oder hydraulischer Abgleich.

### **Photovoltaik:**

€ 370,-/kWp (Kilowatt-Peak: Ist die Leistungsfähigkeit einer Photovoltaikanlage) und bis zu € 500,-/kWh für Energiespeicher.

### **Wärmepumpe:**

Bis zu € 5.500,- je nach Art der Wärmepumpe.

### **„Umfassende Energetische Sanierung“ und „Kleine Sanierung“:**

Förderung im Ausmaß von 30 % bzw. 15 % der Investitionskosten für thermische und haustechnische Sanierungsmaßnahmen (Außenwanddämmung, Dachbodendämmung, Fenstertausch, Heizungserneuerung, Solaranlage, etc.).

Die Bundesförderungen für das Jahr 2017 werden voraussichtlich ab Mitte Februar ausgeschrieben und können teilweise auch mit Landesförderungen kombiniert werden. Für weitere Auskünfte zu den einzelnen Förderungen sowie Abwicklung der Förderansuchen empfiehlt es sich einen „Ich tu's“-Energieberater aufzusuchen. Andreas Zeller in Kobenz bietet eine kostenlose Erstberatung.

Mehr Informationen für Sparmeister telefonisch unter +43 650 5522851 oder per E-Mail an [office@energieausweise-murtal.at](mailto:office@energieausweise-murtal.at)

